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平成１４年６月１０日

各臨床研修指定病院薬事委員会 御中

薬剤部 御中

薬事委員会に関するアンケートのお願い

薬害オンブズパースン・タイアップグループ

代 表 小野寺 信 一

東京都新宿区四谷１－２ 伊藤ビル３階

03-3350-0607 FAX03-5363-7080電話

タイアップ札幌

代 表 渡 辺 達 生

タイアップ函館

代 表 道 家 庸 煕

タイアップ仙台

代 表 小野寺 信 一

タイアップ東京

代 表 寺 町 東 子

タイアップ名古屋

代 表 高 橋 直 紹

タイアップ福岡

代 表 猿 渡 圭一郎

Ⅰ アンケートの趣旨とお願い

１ 私達は、薬に関する民間の監視団体「薬害オンブズパースン会議」を支援する、薬の

消費者たる一般市民により構成する市民団体です（同会議の活動状況については同封資

料のほか、ホームページ（ ）をご参照下さい 。http://www.yakugai.gr.jp/ ）

薬害オンブズパースン会議では、平成９年６月の発足以来、ぜんそく吸入薬「ベロテッ

ク 、子宮頚管熟化促進剤「マイリス 、脳循環・代謝改善剤など、安全性・有効性に」 」

疑問のある薬の販売停止などを求め、厚生労働省や製薬企業に申し入れを行ってきまし

た。しかしながら、上記申し入れにより直ちに販売停止に至ることは必ずしも期待でき

るわけではありません。むしろ現場の医療従事者に、消費者の立場に立っていただき、

処方の現場でこれら危険な薬を使わない、という方針を追求していただくことが重要で

あると考えております。

２ そのため私達は、何よりもまず処方の現場である医療機関において、問題のある薬の



- 2 -

使用を停止するという取り組みができないものかと考え平成１２年１２月に全国１３４

の国立病院へのアンケート、平成１３年４月には全国３０の国立病院薬事委員会議事録

の情報公開請求を行い、薬の購入・採否を決する薬事委員会の現状を把握すべく取り組

みました。その結果、私達が情報公開請求をした期間においては、多くの国立病院の薬

事委員会では、採用薬の採否に関する検討において、薬の安全性・有効性という面から

の検討が不足しているのではないかと推測されました。

３ 私達は、ここに改めて、病院の薬事委員会は、製薬企業から独立した情報の入手に努

め、安全性・有効性に疑問がある薬については採用を見送るあるいは中止する、という

取り組みを実践していただきたいという立場から、薬事委員会の運営をお願い申し上げ

。 、 、る次第です ついては これに関し別紙のようなアンケート調査を実施させていただき

共に薬事委員会のあり方を考えていきたいと思っております。御協力のほどよろしくお

願い申し上げます。

（１）このアンケートは、全国の臨床研修指定病院（但し、従病院と精神病院を除く）に

発送させていただいております。回答は、同封の封筒をご利用いただき、薬害オンブ

ズパースン・タイアップグループの担当各支部に７月１０日までにご返送下さい。

（２）このアンケートの結果については、公開することがあります。

（３）アンケート集計結果については追ってご報告させていただく予定です。

、 （ ） 、４ 薬害オンブズパースン会議は 医薬品治療研究会 ＴＩＰ と調査委託契約を締結し

製薬企業の利益から独立しかつ専門的見地から、薬の安全性・有効性に関する情報を発

信しております。将来的には、各病院において上記３の取り組みに資するよう、各病院

における薬の安全性・有効性の検討のために、薬害オンブズパースン会議が発信する薬

に関する情報を各病院の薬剤部に提供する、というような取り組みも実現に向けて努力

したいと考えております。

よろしくお願いいたします。
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Ⅱ アンケート

１（薬剤部・薬事委員会の役割）

Ｑ 「薬剤部あるいは薬事委員会の役割の一つには、薬の安全性・有効性を独自に調

、 、 。」査・評価し 問題のある薬については採用薬からはずす ということが含まれる

との考え方に賛同しますか。

Ａ ア 賛同する

イ 賛同しない

（それぞれ選択した理由をご記入下さい ）。

２ （薬剤部・薬事委員会の現状）

Ｑ 現状として、貴院の薬剤部あるいは薬事委員会では、薬の安全性・有効性につい

て、病院独自の採用基準あるいはメーカーが持参した以外の文献、資料に基づき、

薬の採否を検討されていますか。

Ａ ア 検討している。

イ 薬によっては、あるいは状況によっては検討している。

（具体的にどのような場合か、ご記入下さい）

ウ 病院独自の採用基準あるいはメーカーが持参した以外の文献、資料に基づ

き検討することはない。

（検討しない、あるいは、できない理由をご記入下さい）
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３ （資料受け取り・検討の意思の有無）

Ｑ 薬の安全性・有効性について、薬害オンブズパースン会議が従前発信した、ある

いは今後発信する情報の提供を受けて、取り上げられた薬をご検討いただくことは

可能ですか。

、 。Ａ ア 検討することは可能であるので 郵送あるいはメールにて提供して欲しい

（送付先 ）

（メールアドレス ）

イ 提供を受けても検討できない。

ウ その他（ ）

４ （ご意見）

同封した①ベロテック、②マイリス、③アクトスに関する薬害オンブズパースン会

議の意見について、ご自由にご意見をお書き下さい。

・ベロテックについて

・マイリスについて

・アクトスについて

（回答記入者氏名）

（所属・役職）

ご協力ありがとうございました。


